ha, denuncia la falta de higiene y la deplorable salubridad de Méjico; ha observado, además, amigdalitis, faringitis, y erisipelas coincidiendo con dos casos de peritonitis puerperal, lo que es grave, según Trousseau, bronquitis generalizadas y pulmonías.

El Sr. Presidente propone se ponga á la orden del día el estudio de la constitución médica. Opina, como el Sr. Olvera, que la colitis reina en Méjico en épocas distintas de la actual; que en invierno disminuye y más bien se observan afecciones catarrales de las vias respiratorias, como la gripa que se está presentando en estos dias con mucha intensidad en los niños, y la erisipela en los hospitales. Interpela al Sr. Reyes para que, como miembro del Consejo de Salubridad encargado de la Estadística, se sirva dar algunos datos sobre la constitución médica.

El Sr. Reyes manifiesta que, à reserva de presentar à la Sociedad la estadistica de la mortalidad habida en la última semana, ha disminuido ésta en vez de aumentar; que las enfermedades predominantes han sido las afecciones catarrales de las vias respiratorias.

El QUE SUSCRIBE hizo presente que el Dr. Ortega Reyes no asiste à la sesión de hoy por haber salido de la Capital.—Se hizo constar.

Se anunció que para el 13 de Enero próximo toca leer, por la sección de Fisica y Química al Dr. D. Antonio Peñatiel, y como corresponsal en Guanajuato al Dr. D. Manuel Anaya; para el 20 del mismo mes, por la de Anatomía, al Dr. D. Francisco Chacón, y como corresponsal en Irapuato al Dr. D. Evaristo Betancourt.

Se levantó la sesión á las ocho de la noché, habiendo asistido á ella los Sres. Andrade, Chacón, Cordero, Icaza, Lugo, Olvera, Peñafiel, Reyes, San Juan, Villalobos y el primer Secretario que suscribe.

MANUEL S. SORIANO.

Sesión del día 43 de Enero de 1886.—Acta núm. 15, aprobada el 20 del mismo.

Presidencia de los Sres. Dres. Andrade y Chacón.

Abierta la sesión à las siete y veintiseis minutos de la noche, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada con algunas rectificaciones hechas por los Sres. Olvera y Andrade.

El infrascrito dió cuenta con las publicaciones recibidas durante la semana. El socio Dr. D. Antonio Peñafiel, en turno por la sección de Física y Química, cumplió la prescripción reglamentaria, leyendo un trabajo titulado: «Aplicaciones de la Estadística á las ciencias médicas.»

Concluida la lectura, la Secretaria lo declaró comprendido en la fracción 1,ª del art. 18 del Reglamento.

El Sr. Sánchez, que había emplazado para esta noche la presentación de su trabajo, lo leyó tratando sobre la higiene de los jardines públicos y particulares.

Durante esta lectura quedó presidiendo la sesión el vicepresidente. Concluida que fué, la Secretaría lo declaró comprendido en la fracción 2.º del art. 18.

El Sr. Ortega Reyes expuso que, siendo el trabajo del Sr. Sánchez de bastante mérito, y encerrando, en su concepto, puntos que deben discutirse largamente, porque ellos pueden dilucidar cuestiones de alto interés para la higiene pública, pide se pongan á discusión por la Academia.

El Sr. Sánchez contestó dando las gracias al Sr. Ortega Reyes por las frases benévolas que ha prodigado à su trabajo; dijo que su objeto ha sido llamar la atención sobre la falta de higiéne en los jardines construidos en la Capital.

El Sr. Chacón contesta al Sr. Ortega Reyes que se tendrán en cuenta sus observaciones y se discutirán los puntos importantes que encierra el trabajo del Sr. Sánchez, después que se haya publicado, y que los socios lo conozcan, encontrándose en esta Academia en suficiente número para que la discusión sea fructuosa.

La Secretaria dió cuenta de haber recibido una obra titulada: «Leçons sur l'etiologie et la prophylaxie de la Fièvre Jaune donnees a la fin de l'année 1884 aux eleves de clinique interne, par le Dr. Manuel Carmona y Valle,» que su autor obsequia à la Academia.—Se acordó pase à la Biblioteca.

En seguida se trataron varios asuntos económicos.

El Sr. Chacón manifestó, que habiendo una vacante en la sección de Fisiologia, se sirviese el Secretario expedir una convocatoria en los términos del Reglamento.

Se anunció que para el día 20 del actual está en turno la sección de Anatomia, representada por el Dr. D. Francisco Chacón, y como corresponsal en Irapuato el Dr. D. Evaristo Betancourt; para el 27 la de Fisiología, representada por el Dr. D. José M. Bandera, y como corresponsal en Álamos el Dr. D. Antonio Carbajal.

Se levantó la sesión à las ocho y cuarenta minutos, habiendo asistido à ella los Sres. Andrade, Bandera, Caréaga, Chacón, Domínguez, Laso de la Vega, Malanco, Olvera, Ortega Reyes, Peñafiel, Sánchez, Villalobos y el primer Secretario que suscribe. —Manuel S. Soriano.

GRÓNICA.—El Dr. D. Manuel M. Villada, que era socio corresponsal de la Academia residiendo en Toluca, habiéndose radicado en esta Capital, y à su solicitud, ha sido nombrado socio titular en la Sección de Historia Natural.

El Dr. D. Ignacio Alvarado, socio titular que era de la Academia, pasó à ser corresponsal residiendo en Nueva York.

El Dr. D. Rafael Montaño Ramiro, también socio titular que era, pasó à ser corresponsal residiendo en Morelia.